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１．須坂市議会９月定例会は８月 30日招集されます。 
  ８月 23日、議会運営委員会が開かれ、９月議会の会期日程等が協議されました。 

市長より９月議会に向けての決算審査報告書等の資料が提出されました。（各会計

の前年度との比較を容易にするために、前年度対比表を作成したので、ざっくりし

た数字をお示しします。） 
 

（１）一般会計及び特別会計の歳入・歳出 
    【平成 27年度と 26年度一般会計及び特別会計の歳入対比表】 

会 計 別 26年度分歳入 27年度分歳入 

一般会計 234億 6,254万 7千円 219億 4,324万 1千円 

特別会計      103億 3,271万 1千円 114億  898万 2千円 

国民健康保険 57億 4,467万 1千円 67億 7,155万 7千円 

井上外３町財産区 1,331万 4千円 845万 8千円 

介護保険 40億 3,703万 4千円 40億 8,073万 9千円 

後期高齢者医療 5億 3,769万円   5億 4,822万 8千円 

一般・特別総合計 337億 9,525万 9千円 333億 5,222万 4千円 
 

○一般会計において前年度対比で歳入が増となった款 

   地方譲与税、株式等譲渡所得割交付金、地方消費税交付金、ゴルフ場利用税交

付金、自動車取得税交付金、地方特例交付金、交通安全対策特別交付金、財産

収入、寄附金 
 

  ○一般会計において前年度対比で歳入が減となった款 

   市税、利子割交付金、配当割交付金、地方交付税、分担金及び負担金、使用料

及び手数料、国庫支出金、県支出金、繰入金、繰越金、諸収入、市債 
 

 【私評】アベノミクスの経済効果は、歳入が増となった款に表れていると言えるが、

市税が結果的に減となっている。思えば３年前に「２年で２％アップの物価

安定目標を達成」と日本銀行 黒田東彦総裁は経済政策を展開した（2013 年

４月）。然し庶民の財布は固く、個人消費は中々伸びないで今日に至ってい

る。 

最近、某回転寿司が 1 皿 100 円を 10 円値下げして 90 円としたら、お客が

増えて、店の売上も 30％増になったとか。夏休みの最中であったこともある

が、早速回転寿司を検分すると、祖父母と孫との利用客が多く見受けられた。

昨今のスーパーの値下げ合戦が激しい世情をみるに、庶民は「品質が同じな

ら１円でも安いことは大歓迎」とのこと。至極当然なお金の使い道である以

上、政府や日銀がいくら「デフレからの脱出」と叫んでも、デフレ脱却の道

のりは遠いのではないか。 

 

 

 



     【平成 27年度と 26年度一般会計及び特別会計の歳出対比表】 

  会 計 別 26年度分歳出 27年度分歳出 

一般会計 228億 5,764万 2千円 213億 2,260万 6千円 

特別会計      100億 5,514万 8千円 111億 2,921万 7千円 

国民健康保険 56億 1,064万 2千円 66億 2,837万 3千円 

井上外３町財産区 1,212万円   825万 5千円 

介護保険 38億 9,502万 6千円 39億 4,719万 3千円 

後期高齢者医療 5億 3,735万 9千円 5億 4,539万 5千円 

一般・特別総合計 329億 1,279万 1千円 324億 5,182万 4千円 
   

  ○一般会計において前年度対比で歳出が増となった款 

   議会費、総務費、教育費 
 

  ○一般会計において前年度対比で歳出が減となった款 

   民生費、衛生費、労働費、農林水産業費、商工費、土木費、消防費、公債費 

 

  【私評】前年度対比で歳出が減となった款は、何れも市民の生命・財産の保持、

安心・安全な日常生活を支えるものであることを思うとき、政府の引き

締め策や足きり政策を是認することは出来ません。取分け民生費、衛生

費、労働費の事業内容を精査する必要を感じます。 

 

（２）企業会計の収入・支出 
 

H27年度 【収入】 
       事業 

区分 水道事業会計 下水道事業会計 宅地造成事業会計 

収益的収入 13億 1,152万 4千円 21億 7,432万 2千円 1,378万 2千円 

資本的収入 8,045万 4千円 9億  215万 9千円 0円 

合 計 13億 9,197万 8千円 30億 7,648万 1千円 1,378万 2千円 

 

３企業会計 収入総合計  44億 8,224万１千円 

【支出】 
       事業 

区分 水道事業会計 下水道事業会計 宅地造成事業会計 

収益的支出 10億 6,503万 5千円 18億 4,173万 3千円 1,928万 2千円 

資本的支出 7億 9,904万 9千円 15億 9,452万 8千円 112万 9千円 

合 計 18億 6,408万 4千円 34億 3,626万 1千円 2,041万 1千円 

 

       ３企業会計 支出総合計  53億 2,075万 6千円 

 

H26年度 【収入】 
       事業 

区分 水道事業会計 下水道事業会計 宅地造成事業会計 

収益的収入 14億 6,029万 3千円 22億 1,989万 8千円 152万 4千円 

資本的収入 9,271万円   9億  229万円   0円 

合 計 15億 5,300万 3千円 31億 2,218万 8千円 152万 4千円 

 

３企業会計 収入総合計  46億 7,671万 5千円 



       【支出】 
       事業 

区分 水道事業会計 下水道事業会計 宅地造成事業会計 

収益的支出 10億 7,760万 1千円 18億 6,044万 5千円 7,653万 9千円 

資本的支出 7億  681万 1千円 15億 8,533万 9千円 925万 6千円 

合 計 17億 8,441万 2千円 34億 4,578万 4千円 8,579万 5千円 

 

       ３企業会計 支出総合計  53億 1,599万 1千円 

 

 【私評】給水収益は平成 23年を 100として、H24 年度は 103.7であり以下 H25年度

104.4、H26 年度は 103.0であったものが、H27年度は 96.9と落ち込んでい

る。人口減少が主たる原因かと思われる。洗濯機や水洗便器の節水機能が

もたらした結果とも思える。須坂市は６万人都市構想にシフトした供給水

能力がある市であるとすれば、この豊富な水を必要とする産業をこの須坂

で興すことが良いと考える。山に降った雨を手放しで千曲川に流し込むで

は余りにも能がないと思います。 

 

（３）今定例会に上程された注目すべき議案として。 

１） 事件決議５件から：須坂市ふれあい健康センターの指定管理者の指定 

２） 条例案６件から  ：須坂市農業委員会の委員及び農地利用最適化推進委員 

の定数に関する条例の制定 

３） 決算認定８件から：平成 27年度須坂市一般会計歳入歳出決算認定外７会計 

４） 補正予算７件から：平成 28年度須坂市一般会計補正予算第２号及び第３号 

外５会計 

 

（４）議会運営委員会  

   平成 28年８月 23日、於：議会第三委員会室 

   １）協議事項 

① ９月定例会の議案等について。 

② 会期日程について。 

③ 招集日の議事日程及び議案の取り扱いについて 

④ 議会運営委員会の行政視察日程について 

⑤ 関連質問の要旨徹底について。 

 

（５）インター周辺等開発特別委員会 

                   H28.8.18(木)午後１時。於：第４委員会室 

 

１）参考人を招聘して、参考人よりインター周辺地区における大型商業施設計画

及び開発計画に対しての考え方や方針について意見をお聞きする会合を、市

職員を特別参加で同席願い、中澤副市長、奥原まちづくり推進部長、加藤産

業振興部長、滝澤まちづくり課長、新井産業連携開発課長、宮下農林課長、

荒井商業観光課長補佐の出席を求めて開催しました。 

２）今回招聘した参考人の発言要旨 

○須坂市商店会連合会会長 豊田泰廣氏は、 

「インター周辺と市街地の活性を両輪で考えなければならない。」 

○須坂工業振興会会長 菊池健造氏は、 



「（大型商業施設計画については）意見を言う立場にない。」 

○須坂青年会議所理事長 田幸宜将氏は、「大型商業施設計画に賛成。」 

３）参考人に対して、委員からの質疑等を行いました。 

４）イオン関係に関わる行政視察を行った会派からの報告 

① 輝創会代表として塩崎貞夫議員が報告 

② 無所属クラブ・共産党合同代表で竹内勉議員が報告 

５）須坂市からの説明 

① 事業の進捗状況についての説明 

② 地域づくり市民会議における市民の大型商業施設等に対する意見等につ

いて 
 

（６）平成 28年度須坂市総合防災訓練 

    平成 28 年８月 28 日、仁礼小学校体育館において執行されました。昨夜来の

雨により、野外での訓練は殆んど中止され、体育館内での避難所開設訓練等 13

項目の訓練が為されました。 

参加者は、東中学校通学区の市民の皆さん、須坂市消防団、区長会、須高医

師会外 30の関係機関・団体の皆さん、市職員、市議会議員。 

 

（７）会派の行政視察 

 １）無所属クラブ・日本共産党との二会派合同行政視察を執行 

   平成 28年８月４日～５日、インター周辺等開発に拘わる情報収集のため、三

重県東員町役場、イオン東員店、茨城県イオンつくば店、イオン佐久平店を視

察しました。 

 

（８）広報特別委員会行政視察を執行 

平成 28年８月８日～９日、議会報編集に拘わる他市町の議会報に拘わる情報

収集のため、米沢市議会。岩手県金ケ崎町議会に行政視察を執行しました。 

 

２．【８月期で私が注目したニュースの見出し備忘録】2016年 

ニュースの概要 報道機関 月日付 

政治編   

18歳成人、来年に民法改正も＝「通常国会提出も選択肢」―金田法相 時事通信 8/15 

財政健全化、さらに遠く＝16年度予算 100兆円突破―２次補正 時事通信 8/24 

市町向けＢＣＰ策定研修＝東京海上日動が協力―山口県 時事通信 8/25 

地方交付税 4.4％減＝17年度予算概算要求―総務省 時事通信 8/25 

物価の下げ幅、じわり拡大＝日銀、緩和強化を来月検討 時事通信 8/26 

県がマッチングサイトを開設 信濃毎日 8/31 

交付税 4.4％減の 16兆円＝地方財政対策、厳しい折衝に―収支見通しを公表・総務省 時事通信 8/31 

   

経済編   

ガソリン、５週連続下げ＝全国平均 122.1円 時事通信 8/3 

倒産、５カ月連続減少＝26年ぶり低水準―７月 時事通信 8/8 

４～６月期ＧＤＰ、年 0.54％増＝民間予測 時事通信 8/9 



６週連続で値下がり＝ガソリン、平均 122円 時事通信 8/10 

【県内】ガソリン６週連続で値下がり 124円/ℓ ＮＨＫ長野 8/10 

マイナス金利で減益 3,000億円 日銀に懸念伝達 金融庁、３メガ銀調査 日経新聞 8/13 

４～６月期の実質ＧＤＰ速報値 時事通信 8/15 

景気、円高が足かせ＝ＧＤＰ 時事通信 8/15 

実質ＧＤＰ、年 0.2％増＝２期連続プラスも小幅―景気足踏み続く・４～６月 時事通信 8/15 

ＧＤＰ・識者コメント 時事通信 8/15 

大規模｢ながの農協｣誕生へ 県が北信５農協の合併認可 信濃毎日 8/23 

福島の除染 国費投入の理由がない 【社説】 信濃毎日 8/24 

景気判断据え置き＝公共投資は上方修正―月例報告 時事通信 8/24 

「収入に満足」48％＝２年連続で改善―内閣府調査 時事通信 8/27 

変化していくまちを支える＝加藤順一・川崎市総務企画局長 時事通信 8/29 

15年の県内農業産出額 3.4％増 2,914億円 信濃毎日 8/31 

   

社会編   

「山の日」に 学校登山の伝統つなごう 【社説】 信濃毎日 8/11 

長野市、総合２位 初の全国中核市ランキング 信濃毎日 8/12 

（長野県内）交通死亡事故が多発 注意を ＮＨＫ長野 8/12 

（長野県内）10代の投票率 全体を下回る ＮＨＫ長野 8/13 

10代投票率、県内 45.32％ 参院選県区 信濃毎日 8/13 

（長野県内）軽自動車の登録台数 連続減少 ＮＨＫ長野 8/13 

（北陸新幹線）敦賀以西、ＪＲ案「有力」＝石井富山知事 時事通信 8/16 

（長野）県内に食中毒注意報を発令 ＮＨＫ長野 8/16 

介護保険料 全体像を示してこそ【社説】 信濃毎日 8/19 

お盆の交通事故死 去年上回る ＮＨＫ長野 8/23 

企業賞与 リーマン以降最高に ＮＨＫ長野 8/24 

起業家育成、県立大の柱に 知事 県の支援事業と連携 信濃毎日 8/24 

県コミッション設立 五輪合宿・スポーツ大会誘致 信濃毎日 8/24 

ガソリン価格、横ばい＝８週ぶり下げ止まり 時事通信 8/24 

子どもの貧困解消へ対策本部＝岡山市 時事通信 8/24 

下取り・回収拡大の動き 県内の百貨店・量販店 信濃毎日 8/25 

｢舞鶴山｣長野市が公開検討 松代大本営地下壕の一つ 信濃毎日 8/25 

諏訪地方「市町村合併を」４商工会議所会頭が要望書 信濃毎日 8/25 

嫡出否認 無戸籍生まぬ法改正を 信濃毎日 8/26 

（長野）県内ガソリン価格値下がり続く ＮＨＫ長野 8/26 

健康なら保険料割り引き＝医療ビッグデータ活用 時事通信 8/28 

雪不足…白馬大雪渓、９月１日から通行止めに 信濃毎日 8/31  

ガソリン価格９週ぶり値上がり ＮＨＫ長野 8/31 

五輪へ 各国の事前合宿誘致へ ＮＨＫ長野 8/31 



【北信濃鏡】8/1レントゲン、行政相談２件 /2宅建業務、報道等情報整理 /3市民

相談、会報配信、報道等情報整理、ス /4二会派合同視察：東員町役場外 /5二会派

合同視察：つくば市 /6 市民相談、中野市豊田出向、報道等情報整理 /7 市民相談、

ス /8広報特別委員会行政視察：米沢市議会、謙信公廟所礼拝 /9広報特別委員会行

政視察：金ケ崎町議会、報道等情報整理 /10インター周辺等開発特別委員会副委員長、

事務局と下打合せ、市内巡回、北向観音参拝、報道等情報整理、湯っ蔵んど /11朋友

帰坂会食 /12インター周辺等開発特別委員会正・副委員長、議会事務局次長、参考人

招聘要請で、斉藤、一色、綿内氏宅訪問 /13盂蘭盆、ス、報道等情報整理 /14新盆

法要、稲葉教授協議 /15市民相談、紅葉荘、健康福祉部、行政書士連合会 /16行政

法自主研究、報道等情報整理 /17市長、健康づくり課、議会事務局、報道等情報整理 

/18行政相談、インター周辺等開発特別委員会、会派代表会議、報道等情報整理 /19 健

康づくり課と協議、報道等情報整理、懇談会 /20 長野出向、眼鏡修理了、市民慈善、

報道等情報整理 /21市民相談、焼香、紅葉荘 /22健康づくり課と協議、日大ヒアリ

ング中止、市民相談、市民慈善 /23議会運営委員会、焼香、市民懇談、報道等情報整

理 /24市民相談、行政書士業務、弁護士と協議、報道等情報整理 /25行政書士業務、

インター周辺等開発特別委副委員長と協議、市民相談、一般質問推敲、報道等情報整

理 /26市民相談２件、弁護士と協議、長野出向、報道等情報整理 /27一般質問推敲、

支援者懇談、紅葉荘、報道等情報整理 /28市総合防災訓練（仁礼小学校）、竜が池検

証、会報（FAX 版）編集・配信 /29 一般質問推敲、会報編集、配信 /30 議会招集、

全員協議会、本会議、予算決算特別委員会、総務文教委員会、総務文教分科会、本会

議 31/決算書読込、市民相談３件。 
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